
БОЛХОВ
Команда Болхова стала победитель�

ницей открытого турнира по шахматам
и шашкам среди сельских районов на
призы физкультурно�спортивного об�
щества "Россия" и Орловского област�
ного шахматно�шашечного клуба.

В финале участвовали команды Бол�
ховского, Верховского, Корсаковского,
Покровского, Троснянского, Фатежско�
го (Курская область) и Хотынецкого
районов.

Второе место присуждено хотынец�
кой команде, третье — верховской.
Лучшим болховским игроком стал ша�
шист Александр Карнеев.

ЗНАМЕНСКОЕ
Состоялось открытие второго район�

ного турнира по мини�футболу: игры
пройдут в январе будущего года в Зна�
менском детско�юношеском клубе фи�
зической подготовки.

Сформированы две группы участни�
ков. В первую из них вошли представи�
тели районной коммунальной службы,
потребительского общества, РОВД,
сельских администраций и энергетики.
Во вторую — старшеклассники всех
средних школ района.

КРОМЫ
В районном Доме культуры состоя�

лось торжественное мероприятие, по�
свящённое 15�летию со дня создания
службы МЧС. На нём побывали ветера�
ны ведомства и его нынешние сотруд�
ники из Дмитровского, Кромского, 
Сосковского, Урицкого, Хотынецкого и
Шаблыкинского районов.

Лучшие спасатели были награждены
почётными грамотами. Ценные призы и
благодарности получили также испол�
няющий обязанности главы админист�
рации района И.Н. Митин и замести�
тель главы администрации района,
председатель районной комиссии по
чрезвычайным ситуациям В.В. Верни�
ковский.

После награждения состоялся
праздничный концерт.

В рамках месячника "Нет — наркоти�
кам и СПИДу" прошли соревнования по
армрестлингу и стрельбе из пневмати�
ческой винтовки. Они состоялись в Кро�
мах в клубе "Потенциал" и в недавно от�
крывшемся после капитального ремон�
та стрелковом тире. 

Соревновались девять команд, пред�
ставлявших сельские поселения.

Первое место заняла команда Кута�
финского сельского поселения, второе
— посёлка Кромы, третье — Кривчиков�
ского.

ЛИВНЫ
В районе проходит предновогодний

фестиваль КВН. Участвуют более 20 ко�
манд, представляющих социально�
культурные учреждения.

Финальные игры состоятся 13 — 14
января в районном Доме культуры.

ПОКРОВСКОЕ
В день освобождения села Берёзов�

ки от немецко�фашистских захватчиков
(24 декабря) в Берёзовском Доме куль�
туры состоялось выступление местного
народного театрального коллектива.
Была показана пьеса А.Н. Островского
"Не всё коту масленица". В числе зри�
телей были народный артист России,
актёр академического театра имени
И.С. Тургенева А.Н. Макаров, директор
областного центра культуры А.И. Аксю�
тин и заведующая районным отделом
по развитию художественной самодея�
тельности и народного творчества 
И.В. Соина. 

СОСКОВО
Вчера в районе дан старт новогод�

ним утренникам, которые будут
проходить в образовательных учрежде�
ниях вплоть до Рождества Христова.

Часть ребят, которые воспитываются
в малообеспеченных семьях, побывают
4 января на новогодней ёлке в орлов�
ском театре "Свободное пространство",
6 января — на губернаторской ёлке, а 
7 января — на ёлке в академическом
театре имени И.С. Тургенева.

Из районного бюджета выделены
средства для закупки 140 подарков для
детей из малообеспеченных семей.
Ещё 130 подарков для этой категории
детей подготовили предприниматели
района.

ТРОСНА
Глава администрации района 

В.И. Быков подписал постановление "О
проведении конкурсного отбора обще�
образовательных учреждений на полу�
чение Национальной премии Президен�
та Российской Федерации".

Согласно постановлению создана
районная комиссия, которую возглавил
В.И. Быков.

Конкурс проводится с целью выявле�
ния тех педагогов, которые применяют
в своей работе современные образова�
тельные технологии, активно распро�
страняют передовой опыт обучения де�
тей.

До 10 января все конкурсные работы
должны быть переданы в администра�
цию района. Имена будущих конкурсан�
тов определяют общественные и педа�
гогические советы школ.

ХОМУТОВО
Вчера на центральном стадионе Хо�

мутово состоялось торжественное от�
крытие зимнего спортивного сезона. На
мероприятии присутствовали глава ад�
министрации района С.Н. Медведев,
руководители ряда отделов райадмини�
страции.

Открытию зимнего сезона была по�
священа лыжная гонка. Этой зимой
представители района примут участие в
областном турнире среди мужчин по
хоккею с шайбой и в областных сорев�
нованиях по полиатлону. 

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Сельскохозяйственный про�
изводственный кооператив "Ок�
тябрь" — одно из немногих ос�
тавшихся в Троснянском районе
самостоятельных сельхозпред�
приятий. Уже 24 года возглавля�
ет его В.А. Суханов, который счи�
тает, что каждый нынешний год
для руководителя доброго де�
сятка доперестроечных лет сто�
ит. 

— Стихийность рынка сель�
хозпродукции в современной
России, отсутствие ощутимой
государственной поддержки, —
говорит Виктор Анатольевич, —
вынуждают производителей от�
казаться от узкой специализа�
ции, какая практикуется во всем
развитом мире, а развивать мно�
гоотраслевое производство. Нет
нынче хорошей цены на продо�
вольственную пшеницу, но мо�
жет выручить пивоваренный яч�
мень, проблемы с реализацией
гречихи вполне компенсируются
хорошим сбытом масличных
культур. А уж животноводческая

продукция, в первую очередь
молоко, в последние год�два
пользуется неограниченным
спросом. 

Давно научились здесь выра�
щивать отличную продовольст�
венную пшеницу. Завели ее луч�
шие сорта, и не только широко
распространенную сейчас в об�
ласти "московскую�39", но и ее
значительно более производи�
тельный сортообразец "москов�
ская�56", который даже в нынеш�
нем, не очень благоприятном
для этой культуры, году дал на
паровом участке по 50 центне�
ров отборного зерна с клейкови�
ной 30 процентов. 

Когда два�три года назад на�
чалась свистопляска с ценами на
пшеницу, В.А. Суханов и главный
агроном В.И. Лоскутов (кстати,
тоже ветеран хозяйства) начали
серьезно работать с пивоварен�
ным ячменем, причем семенным
и наиболее "продвинутых" ино�
странных сортов. При этом на�
шли себе надежных компаньонов

в лице воронежской фирмы
"Каргил Центр" (условия, пред�
лагаемые местными, орловски�
ми, переработчиками этой куль�
туры, оказались значительно ху�
же). Так вот, в уборку нынешнего
года, когда за приличную пшени�
цу давали всего по две тысячи
рублей за тонну, за каждую из
386 тонн семенного ячменя пер�
вой репродукции сорта "скар�
летт" воронежцы заплатили "Ок�
тябрю" по 5310 рублей. По очень
хорошей цене ушли и остальные
600 тонн пивоваренного ячменя.

Не случайно по бизнес�плану на
2006 год под эту культуру отво�
дится уже 600 гектаров пашни,
вышедшей из�под хороших
предшественников.

Третье по величине поле — в
500 гектаров — отводится под
гречиху. И опять же не рядовую,
а наиболее перспективного сор�
та "дикуль". 

Еще один козырь Суханова  —
современные технологии и био�
логизация земледелия. Ежегод�
но по 500 — 600 гектаров отво�
дится под сидеральные пары,

еще 250 гектаров — под чистые
пары. Для повышения плодоро�
дия почвы на поля, как и в былые
времена, вывозится значитель�
ное количество органических
удобрений. А если сюда приплю�
совать и ежегодную распашку
бобовых многолетников, под ко�
торыми около пятисот гектаров,
то понятно, почему из года в год
здесь добиваются наивысших в
районе урожаев сельхозкультур.

Но центнеры и тонны в хозяй�
стве давно уже не ведущий пока�
затель. Каждую культуру и от�

расль оценивают по их рента�
бельности и величине прибыли.
Отсюда не менее важно не допу�
скать роста производственных
затрат даже в условиях постоян�
ного взвинчивания цен на го�
рючее, удобрения и все осталь�
ные материально�технические
ресурсы. Поверхностная обра�
ботка почвы, применение малой
авиации для химобработок посе�
вов — лишь  верхушка большой и
систематической работы, прово�
дящейся в этом направлении.   

Окончательные итоги года
бухгалтерия подведет еще не
скоро, но опыт подсказывает
В.А. Суханову, что по экономиче�
ской эффективности нынешний
год не уступит более урожайно�
му прошлому году, а значит, в
кассе хозяйства вновь должно
быть не менее пяти миллионов
рублей чистой прибыли. В мас�
штабах региона цифра, навер�
ное, выглядит скромно, но это
второй показатель в районе пос�
ле знаменитой уже на всю об�
ласть агрофирмы "Троснянский
бекон". 

Хозяйство имеет возмож�
ность не просто существовать,
как многие другие, а еще и раз�
виваться. Но это не значит, что
жизнь у его коллектива  в эконо�
мическом плане безоблачна,
здесь также ощущают нехватку
оборотных средств, есть слож�
ности с обновлением на глазах
стареющего машинно�трактор�
ного парка, но у людей по�преж�
нему сохраняется вера в хозяй�
ство, в свои силы, а это сейчас
для крестьян самое важное.

Юрий СЕМЁНОВ.

Троснянский район.

Завтра на торжественном вечере по
случаю юбилея завода, на котором будет
присутствовать весь трудовой коллектив,
будет сказано немало добрых слов о
судьбе предприятия, о вкладе многих ра�
ботников в общие результаты, о готовно�
сти участвовать в выполнении нацио�
нальной программы строительства жи�
лья. А перипетии истории Орловского за�
вода силикатного кирпича показывают,
как много в экономике, социальной сфе�
ре зависит от воли, энергии руководите�
лей предприятий, сплоченности коллек�
тива.

Когда�то пожелание отправиться ра�
ботать на силикатный расценивалось как
ругательство: зачем идти на тяжелое,
грязное производство, если можно найти
место "почище"? Но благодаря огромной
работе коллектива под руководством ны�
нешнего генерального директора 
С.Б. Маца Орловский завод силикатного
кирпича за последние шестнадцать лет
сделал мощный рывок вперед. Сейчас он
может служить примером для многих
аналогичных предприятий  России: про�
изводство здесь постоянно обновляется,
растет качество продукции, благоустраи�
вается территория.  Зарплата выдается
вовремя. Опыт Орловского силикатного
завода по   социальной защите трудового
коллектива  в прошлом году получил вы�
сокую оценку на выездной коллегии ад�
министрации Северного района г. Орла и
был рекомендован в качестве образца
другим  промышленным предприятиям
города.

Несколько дней назад я побывала на
этом заводе и услышала от многих вете�
ранов, как они сами  оценивают переме�
ны  на своем предприятии, с каким на�
строением встречают юбилей, чего ждут
от наступающего 2006 года.

Главный механик завода В.В. Васичкин
работает на силикатном уже 34 года. Он с
гордостью показывал на ухоженную тер�
риторию предприятия:

— Конечно, мы и раньше делали план,
потому что "сверху" давили, но какой це�
ной — дневали здесь и ночевали, работа�
ли сутками, оборудование было изноше�
но до предела. А сейчас работаем ста�
бильно. И можем спокойно, без всяких
перегрузок делать план, который мы де�
лали в годы активного жилищного строи�
тельства. Сейчас у нас много техники.
Директор понимает, что такое инженер�
ная служба, много внимания ей уделяет.
Обновляется оборудование: два новых
крана купили, прессы. 

А еще главный механик отметил, что
кирпич, выпускаемый на заводе в послед�
нее время, не сравнить по качеству с про�
дукцией тридцатилетней давности. Из�
весть сейчас берут в Белгороде. А на мой
вопрос, много ли зависит от извести, от�
ветил своим вопросом: "А вы как думае�
те, пирог на маргарине или на сливочном
масле лучше? Так вот, хорошая известь —
что масло для пирога …"

Начальник главного — производствен�

ного — цеха, где изготавливается кирпич,
А.Ф. Русанов пришел на завод 15 лет на�
зад.  Через полгода после нынешнего ге�
нерального директора. Чем является для
бывшего моряка Русанова  силикатный
завод?

— Это для меня второй родной дом, —
ответил он. — Живем мы рядом. Дирек�
тор Станислав Борисович Мац всем на�
чальникам цехов в свое время телефоны
провел. Если что, звонит, и мы сразу со�
бираемся и — на завод. А настроение на�
кануне юбилея?.. Праздник есть празд�
ник. Но радости было бы больше, если бы
в городе больше строилось жилья, других
объектов. Люди согласны работать с

большей отдачей. У нас на выходные на�
род идет с нежеланием. Мы надеемся,
что президентская программа ускорения
строительства жилья загрузит наш завод
работой. Может, ипотека лучше "пойдет",
стройки новые появятся! — мечтает на�
чальник цеха.

— Какое настроение? — переспросил
меня слесарь�наладчик прессового обо�
рудования В.А. Колпачев. — Люди рвутся
работать! Все мысли о том, когда кирпич
наш брать будут. Понятно: будет строи�
тельство развиваться — будет у нас боль�
ше работы. А работы мы не боимся!..

— Всякий юбилей по�своему хорош, —
размышлял вслух зам. начальника произ�
водственного цеха В.Т. Депутатов. — Что
у завода, что у человека. Но у меня в свя�
зи с юбилеем возникает странное чув�
ство. С одной стороны, все на заводе
вроде бы хорошо. А с другой стороны, ви�
дите площадку сбыта — сколько там упа�
ковок кирпича, пока не востребованных?

Обидно… Что касается меня, то я рабо�
таю здесь порядка 20 лет. Пришел сюда,
когда мне было 26. Люблю завод. Можно
сказать, что я отдал ему  свои лучшие го�
ды. Начинал со слесаря, работал масте�
ром. Конечно, в то, чтобы завод стал та�
ким технически оснащенным, ухожен�
ным, как сейчас, вложено много труда.
Ну, а пожелание одно — хотелось бы ра�
ботать лучше. Но это от нас не зависит.

Благополучие всего нашего
предприятия и работников за�
висит от того, как будет разви�
ваться строительство… 

С участием заместителя
главного инженера А.И. Канда�
урова, проработавшего на си�
ликатном 34 года,  тоже разво�
рачивались важные для этого
предприятия события. Он
вспоминал, что в советское
время от завода требовалось в
первую очередь количество
продукции, невзирая на его
нужды. Реконструкцией произ�
водства никто не занимался.
Стройкам города требовалось
много кирпича, поэтому заво�
ду ни на один час не давали ос�
тановиться. И потому завод ос�
тавался зажатым в прежних
рамках технических возможно�
стей.  Решение о реконструк�
ции было принято, как считает
А.И. Кандауров,  с опозданием
— в 1987 году. В октябре 1989
года началась реальная рекон�
струкция производства, стала
проводиться серьезная работа
по улучшению условий труда.
Расширили прессовое отделе�
ние, транспортный цех, созда�

ли собственный песчаный карьер, что по�
зволило обеспечить  производство сырь�
ем и наладить бесперебойный вывоз про�
дукции в трудные годы перестройки. Ни
один работник  не был сокращен. Наобо�
рот, около ста человек были еще приняты
на завод. За последние 16 лет прибыль
предприятия вкладывалась в развитие
производства, приобретение нового обо�
рудования, создание хороших условий
труда.  На силикатном  действует совре�
менный  оздоровительный комплекс с са�
уной и бассейном, физиокабинетом для
всего коллектива, организованы бесплат�
ные горячие обеды для работников, бес�
платный подвоз на  работу заводским
транспортом. Мне рассказывали на этом
заводе, что здесь заботятся о ветеранах,
шефствуют над школой и детским садом.
Что здесь работают не по принципу "день
прошел и ладно", а по планам, составлен�
ным на месяц, квартал и на год. И все ра�
бочие, с кем я говорила, отмечали боль�

шой вклад генерального директора в хо�
рошие перемены на  предприятии. Все
надеялись на то, что в новом году строи�
тельство в городе и районах нашей обла�
сти оживится, и что продукция их пред�
приятия будет более востребована, чем
сейчас.

Для Станислава Борисовича Маца
очень ценно, что никто из работников за�
вода не стонет, не плачет. Одна проблема
волнует всех: дайте работу. Директор ви�
дит, что люди готовы работать с полной
отдачей. 

— Самое большое  достижение наше�
го завода в том, что в этом бушующем
океане неплатежей, спада строительных
темпов мы все�таки выжили, — считает
генеральный директор. — Коллектив пол�
ностью укомплектован. Оборудование
все работоспособное. Все имеется, толь�
ко давайте работу. Мы на сегодняшний
момент можем делать ровно в полтора
раза больше. Мы в этом году выпустили
40 млн. штук кирпича, а готовы делать до
70 млн. штук в год.

Весь кирпич, который выпущен на Ор�
ловском заводе силикатного кирпича за
полвека, пошел на строительные объекты
Орла и области. Очень незначительная
часть продукции отгружалась в другие
регионы, когда была такая возможность,
— говорил С.Б. Мац. — Что самое досто�
примечательное на заводе? Самое глав�
ное, по�моему, в том, что мы сохранили
коллектив и мощности. Тем самым мы го�
товы ответить на задачи, поставленные и
президентом страны, и губернатором по
удвоению объемов строительства жилья.
Если бы мы этого не сделали, то сегодня
никакого разговора о возможностях на�
шего предприятия по увеличению выпус�
ка продукции вообще не велось бы. Это
самая главная наша победа.

Директор с большим уважением гово�
рил о крепкой команде специалистов, о
сильном трудовом коллективе. На заводе
есть люди, которые работают здесь 35 и
более лет. Трудовой стаж в среднем — 20
лет. Это грамотные кадры, способные вы�
пускать продукцию высокого качества. На
предприятие приходит молодежь, а зна�
чит — у силикатного завода есть перспек�
тивы.  Конечно, за 50 лет работы в тяже�
лых условиях оборудование, энергосис�
темы, водопроводные сети довольно из�
носились. В числе достижений завода ди�
ректор отметил то, что  каждый год удает�
ся делать своевременный ремонт этих
сетей, заменять наиболее изношенные
участки. Директор перечислял: удалось
поставить два новых мостовых крана, по�
ставить новый котел, который обошелся
заводу в 6,5 млн. рублей. Дорого, но что
было делать, если завод получил предпи�
сание, что больше эксплуатировать ста�
рый котел невозможно? Занимались ре�
монтом подкрановых путей. То есть дела�
ли все, чтобы Орловский завод силикат�
ного кирпича не просто существовал, а
был все время в надежном работоспо�
собном состоянии. 

Станислав Борисович не стал скры�
вать от журналиста, что сегодня к заводу
есть претензии по поводу задолженности
по налогам. 

— Мы эти претензии признаем, — го�
ворит он. — Мы эти налоги не скрываем.
Мы их начислили. Задолженность была
вызвана двумя причинами. Первая — в
начале девяностых в стране не хватало
денежных средств, и мы, как и все пред�
приятия, на 80% работали по системе
бартера. В ходу были зачеты, векселя.

Доля "живых" денег в оплате за постав�
ленный кирпич составляла не более 15%.
Долги по налогам накапливались. И сей�
час очень сложно и старые налоги "дого�
нять", и текущие платить. Скажу откро�
венно: когда завод работает, то есть про�
дукция и есть налоги. А если завод стоит,
то ни о каких налогах и речи быть не мо�
жет…Мы, повторяю, никого не обманыва�
ем, все налоги начислены. И  мы сейчас
принимаем все меры для того, чтобы в
ближайшие годы  их погасить…

Директор отметил, что Орловский си�
ликатный завод имеет хорошие произ�
водственные связи со строительными ор�
ганизациями — постоянными потребите�
лями продукции этого предприятия: на�
пример, с "Жилстроем", "Инжилкомом",
другими. Станислава Борисовича и весь
трудовой коллектив радует, что сейчас
хорошо строят свои новые объекты два
орловских вуза — государственный уни�
верситет и институт экономики и торгов�
ли. Со многими организациями прекрас�
ные отношения. И никогда не было пре�
тензий к заводу ни по поставкам, ни по
качеству продукции.

И генеральный директор, и многие ра�
бочие, с которыми я встречалась на заво�
де, высказывали искреннюю благодар�
ность руководству областной админист�
рации за поддержку предприятия в особо
трудных ситуациях, когда производство
находилось  на краю пропасти. Е.С. Стро�
ев неоднократно посещал завод, встре�
чался в производственных цехах с рабо�
чими, и среди просьб заводчан к нему бы�
ла одна главная: "Загрузите нас работой
по полной программе". И Егор Семенович
всегда приходил на помощь трудовому
коллективу. Губернатор хорошо знает, на�
сколько это предприятие необходимо и
для бюджетных строек, и для строитель�
ства жилья, и для всего населения. Пото�
му и обращает на силикатный завод вни�
мание, старается поддержать и помочь.

— Мы многое сделали на заводе, — го�
ворит С.Б. Мац. — Ни одной минуты мы
не сидели без дела, не ждали у моря по�
годы.  В последнее время, например, со�
вершенствовали  работу на участке сбыта
продукции: внедрили современную меха�
низацию, кирпич выпускаем упакован�
ным, сделали ремонт в кабинетах отдела
сбыта, куда  потребители приходят
оформлять  документы и где они состав�
ляют первое впечатление о нашем заво�
де. Главное, что хотелось бы сделать в но�
вом году, — чтобы мы рванули вперед.
Если мы увеличим производство кирпи�
ча, то первым делом на заводе повысим
зарплату работникам. Сейчас она состав�
ляет в среднем 5,5 тыс. рублей в месяц.
Мы ее в уходящем году, к сожалению, не
сумели повысить. Но, с другой стороны,
мы сохранили ее на прежнем уровне, хо�
тя выпуск кирпича в уходящем году со�
кратился. Вторая наша задача в новом го�
ду —  максимально возможно рассчитать�
ся с долгами. Словом, все надежды на�
шего коллектива связаны с оживлением
строительства в Орле и районах области,
с реализацией национальной программы
доступного жилья…

— Поскольку наш юбилей совпадает с
приближающимся Новым годом, то хочу
воспользоваться возможностью, предос�
тавленной газетой, и  от всей души по�
здравить  весь трудовой коллектив, всех
родных и близких с этим большим празд�
ником, — сказал Станислав Борисович. —
Поздравить пенсионеров, которые много
сил и энергии отдали нашему заводу,
всех наших партнеров с наступающим
Новым годом. Мы уверены в том, что за�
дачи, поставленные по увеличению стро�
ительства жилья, не обойдут наш завод
стороной. И как только завод расправит
крылья, а мы станем работать на всю
мощность, то мы сможем добиться пре�
красных результатов.  

Людмила СТАВЦЕВА.

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА

Орловскому силикатному заводу — 50 лет!
В конце декабря 1955 года, когда орловцы готовились встречать Новый год
и уже загадывали желания, чтобы родная страна становилась еще более
мощной и крепкой, чтобы любимый город хорошел и прирастал новыми
заводами, красивыми жилыми домами, на окраине Орла открылось
небольшое предприятие. Оно  было   предназначено как раз для того, чтобы
своей работой приближать исполнение этих желаний.  Орловский завод
силикатного кирпича 28 декабря начал выпускать свою продукцию, 
в которой сильно нуждались стройки.
За пятьдесят лет здесь было изготовлено более 3,5 миллиарда штук
кирпичей, которые превратились в здания многих школ и больниц, жилых
домов, построенных в городах и сельских районах нашей области.

К ИТОГАМ ГОДА

Рынок рутины не терпит
Уходящий год руководители даже самых эффективно
работающих сельскохозяйственных предприятий называют 
не иначе, как годом выживания. Низкие закупочные цены 
на продукцию растениеводства, помноженные 
на неудержимый рост стоимости горюче4смазочных
материалов, удобрений, техники и всего прочего, без чего
землю не вспашешь и доброго урожая не получишь, привели 
к тому, что вырученных средств многим не хватило даже 
на первоочередные платежи и осенний комплекс полевых
работ. Но если посевы озимых в хозяйствах и агрофирмах 
в основном все же удалось разместить на оптимальном
количестве площадей, то зяби осталось невспаханной как
никогда за последние годы много. В более выигрышном
положении оказались те сельхозпредприятия, где наряду 
с полеводством имеют развитое животноводство, да и в
растениеводстве ставку делают не на гектары и центнеры
зерна вообще, а на ассортимент и качество выращиваемых
культур, гибко реагируют на запросы изменчивого рынка.
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В МЭРИИ
ЧЬЯ ЁЛКА КРАСИВЕЕ?
Городской смотр�конкурс на лучшее

оформление новогодней ёлки прово�
дится мэрией Орла. В нём принимают
участие администрации районов,
предприятия, организации, коммерче�
ские структуры, высшие учебные заве�
дения.

Конкурс проводится в два этапа
(первый — в районах). Жюри оценит
новогодние ёлки по следующим крите�
риям: эстетичный вид дерева, художе�
ственное и световое оформление, обу�
стройство прилегающей к ёлке терри�
тории (новогодний городок). 

Заявки на участие в заключитель�
ном этапе конкурса можно подать в го�
родское управление культуры (Проле�
тарская гора, 1, кабинет 521, телефон
76�37�68).

Победителям смотра�конкурса бу�
дут вручены денежные премии.

В ОРЛЕ
ПЕРВЕНСТВО ГОРОДА
Подведены итоги первенства Орла

по футзалу среди мужских команд. В
финальной игре лучшие результаты
показала команда "Мир колбас", на
втором месте — "АЛРОСА", третье ме�
сто у команды "Орлэкс".

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
ИТОГИ МОБИЛИЗАЦИОННОЙ

ПОДГОТОВКИ
Администрация Железнодорожного

района стала победителем смотра�
конкурса на лучшую организацию мо�
билизационной подготовки среди рай�
онов Орла в 2005 году. Лучшим среди
предприятий признан завод "Стекло�
маш". 

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
"ОСТОРОЖНО: ОГОНЬ!"
Так назывался смотр�конкурс дет�

ского рисунка, который прошел в дека�
бре в учебных заведениях района. Его
участниками стали ученики школ и вос�
питанники дошкольных учреждений.
Организаторы конкурса — отдел обра�
зования администрации Заводского
района и Всероссийское доброволь�
ное пожарное общество. 

Представленные работы оценива�
лись жюри в четырёх номинациях: "Ри�
сунок", "Плакат", "Декоративно�при�
кладное творчество", "Коллективные
работы". Сюжетами для рисунков слу�
жили не только сказки (например,
"Кошкин дом"), но и фантастические
темы — "Пожар в космосе". 

Подведение итогов конкурса состо�
ится в ближайшие дни. Победителей
наградят подарками и ценными приза�
ми, а работы ребят будут представле�
ны на областном конкурсе детского
рисунка. 

ОБСУДИЛИ 

ЖИЛИЩНЫЙ КОДЕКС
Работники администрации района

провели встречу с председателями
территориальных комитетов обще�
ственного самоуправления, старшими
по домам и подъездам, помощниками
начальников ЖЭУ по работе с населе�
нием. 

Состоялось обсуждение требований
нового Жилищного кодекса РФ, касаю�
щихся прав собственников жилых и не�
жилых помещений в многоквартирных
домах. 

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
НОВОГОДНИЙ КВН 
Команда школы № 20 стала победи�

телем праздничного КВНа "Приходит в
гости Новый год". Второе место — у
учащихся школы № 37, третье — у вос�
питанников школы № 46. 

Мероприятие проводилось во Двор�
це культуры ОСПАЗ 24 декабря. Его
участниками стали шесть команд из
школ района. 

Организатор мероприятия — район�
ный отдел по делам молодёжи. Побе�
дителю и призёрам вручены дипломы
администрации района, а также подар�
ки от спонсоров.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
47 ОЧКОВ ОРЛОВСКОГО

БАСКЕТБОЛИСТА
Во Дворце спорта Центрального

стадиона имени Ленина прошли оче�
редные матчи чемпионата России по
баскетболу среди мужских команд, вы�
ступающих в первой лиге. Орловская
команда "Олимп�ОрёлГТУ" встрети�
лась с одним из лидеров турнира —
брянской "Десной". 

В первом матче со счётом 93:91 по�
беду одержали орловские баскетболи�
сты. Высочайшей результативностью
блеснул защитник орловцев Алексей
Ветров, набравший 47 очков. 

В повторном поединке гости уже с
начала матча захватили инициативу и в
итоге взяли убедительный реванш —
71:83. После девяти туров первенства
"Олимп�ОрёлГТУ" занимает шестое
место.   

Информагентство
"Орловской правды".

Вскоре после начала русско�
японской войны, 10 марта
1904 года, постановлением

Орловского губернского земского
собрания при школе были открыты
кратковременные курсы "для лиц,
изъявивших жела�
ние употребить
свой труд по уходу
за больными и ра�
неными воинами".
Занятия проводи�
лись ежедневно, в
течение трех меся�
цев, по программе,
утвержденной уп�
равлением Россий�
ского общества
Красного Креста.

Серьезные изме�
нения в истории
ф е л ь д ш е р с к о й
школы произошли в
1907 году, когда гу�
бернское земское
собрание подняло
вопрос о рассмот�
рении ее устава.
Согласно новому
уставу школа стано�
вилась исключи�
тельно женским об�
разовательным уч�
реждением. Возраст учениц уста�
навливался не ниже 16 лет. Кроме
трех классов, дающих законченное
фельдшерское образование, шко�
ла была дополнена четвертым —
акушерско�гинекологическим. В
него принимались лучшие ученицы,
окончившие общий курс школы.

Новый устав Орловской земской
фельдшерско�акушерской школы
был утвержден 16 марта 1911 года,
а 1 сентября начались занятия в
специально построенном для нее
здании, расположенном в конце
Свербеевского переулка, в саду,
рядом с губернской земской боль�
ницей.

Во время оккупации города не�
мецко�фашистскими войсками (го�
ды Великой Отечественной войны)
школа фактически лишилась своей
материальной базы. И после осво�
бождения Орла была вынуждена

арендовать помещение в двухэтаж�
ном доме № 10 по улице Розы Люк�
сембург, совершенно не приспо�
собленном под учебное заведение.
Нижний этаж этого дома занимали
жилые квартиры, что мешало учеб�
ному процессу. Занятия проходили
в две смены. Но, несмотря на не�
благоприятные условия, школа го�
товила квалифицированные кадры.
В 1947 году медицинскую школу
окончил 151 человек. Ее выпускни�
ки успешно работали во многих на�
селенных пунктах Орловской и со�
седних областей, а также продол�
жали свое образование и станови�
лись врачами.

Очередное важное событие в
истории фельдшерско�акушерской
школы произошло в 1954 году, ког�
да согласно приказу Орловского
облздравотдела она получила на�
звание Орловского медицинского
училища. Первым директором но�
вого училища стал врач Б.М. Мак�
лаков.

Прошли годы. Сегодня учеб�
но�практическая база Орлов�
ского базового медицинско�

го колледжа (переименован в 2000
году) включает все лечебно�профи�
лактические учреждения города. В
здании колледжа на улице Совет�
ской функционируют кабинеты по

специальным дисцип�
линам, кабинеты до�
клинической практики,
три компьютерных
класса, библиотека,
методические кабине�
ты.

Сейчас здесь обуча�
ются более тысячи сту�
дентов по специально�
стям: "Медицинская
сестра", "Фельдшер",
"Лабораторный тех�
ник". В 2005 году от�
крыта новая, востребо�
ванная на рынке труда

специальность — "Фармацевт". На
базе колледжа работает отделение
повышения квалификации для спе�
циалистов со средним специаль�
ным медицинским образованием.
Есть и курсы переподготовки. Про�
водятся научные конференции,
комплексные занятия, используют�
ся методы активного обучения.
Проводятся конкурсы "Лучшая
медсестра", "Лучший фельдшер". 

Ежегодно учебное заведение
выпускает около 300 специа�
листов для лечебно�профи�

лактических учреждений города и
области. Многие выпускники после
окончания высших учебных заведе�
ний возвращаются в стены колле�
джа уже в качестве преподавате�
лей. 

Однако есть у колледжа и боль�
шая проблема. Здание, в котором
сейчас он располагается, построе�
но еще в начале прошлого века. Не�
сколько лет назад оно было при�
знано частично аварийным. Заня�
тия в спортивном зале запрещены.
13 марта 2001 года губернатор Ор�
ловской области Е.С. Строев под�
писал постановление № 121 "О ре�
конструкции здания Орловского
медицинского училища в связи с
возникшей аварийной ситуацией"
(на основании заключения институ�
та "Орелоблкоммунпроект", № 330
от 27.12.1999 года). Разработан и
одобрен проект реконструкции
здания, а также проект строитель�
ства спортивного комплекса для
студентов и медиков всего города.
Однако средств на его строитель�
ство не найдено…

Евгения ПЕШЕХОНОВА.

Медицинский колледж: 
прошлое и настоящее

Уже в течение 107 лет Орловский базовый медицинский колледж
готовит специалистов4медиков.
История создания в Орле медицинского учебного заведения
начинается с 15 сентября 1898 года. Именно тогда при Орловской
земской больнице была открыта фельдшерская школа. 
Вначале было всего 33 ученика, школа содержалась на средства
Орловского губернского земства и имела 3 класса. Первым
директором школы был старший врач губернской земской
больницы В.И. Радулович.

Судьба не баловала Николая Писарева. С
восьми лет маленький Николаша пошёл в ра�
ботники к кулаку — надо было кормить бабуш�
ку, на попечении которой он остался. (В то
время отец был на фронте первой мировой
войны, мама умерла, когда Николаю не было
ещё и восьми). Фортуна повернулась к нему
лицом, когда в сёлах начали создаваться то�
варищества по совместной обработке земли,
так называемые ТОЗы. За активную работу
правление ТОЗа направило Николая на учёбу
в вечернюю школу крестьянской молодёжи. И
уже через несколько лет Писарев стал по�
мощником секретаря Утевского районного
комитета ВКП(б) Куйбышевской области.

Затем по спецнабору Николай Семенович
был призван в армию, окончил школу млад�
ших командиров. После демобилизации сно�
ва вернулся к себе на родину. А в 1938 году по
рекомендации Утевского райкома партии был
направлен на службу в органы транспортной
милиции. Потом началась война. Николай Се�
мёнович боролся с бандами, нападавшими на
составы с эвакуированными грузами. На его
счету раскрытие преступления по факту кра�
жи эвакуированного имущества английского
посольства. За успешное выполнение зада�
ния Николай Писарев был награждён меда�
лью "За трудовую доблесть". После войны Пи�

сарев был направлен в Москву на должность
начальника отделения милиции Курского вок�
зала. Затем квалифицированного сотрудника
перевели в Орёл начальником отделения сыс�
ка линейного отдела МГБ. А в мае 1951 года
он был назначен начальником уголовного ро�
зыска управления внутренних дел (в этой
должности служил 19 лет). 

О годах, отданных службе в милиции, Нико�
лай Писарев никогда не жалел, а только всё
больше убеждался в том, что выбрал правиль�
ную профессию — защищать правопорядок. К
моменту выхода на пенсию у полковника ми�
лиции Николая Писарева подросла достойная
смена — сын Геннадий после окончания сред�
ней школы милиции в Вильнюсе уже несколь�
ко лет служил оперативным сотрудником на
Севере. 

Ещё с детства маленький Гена определён�
но знал, что так же, как и отец, он обязательно
будет носить погоны. После окончания школы
вопрос о выборе профессии не стоял. И уже
через несколько месяцев Геннадий Писарев
примерил новенькую милицейскую форму.
Как нередко бывает, сын повторил судьбу от�
ца: тоже прошёл от рядового оперативника до
руководителя учреждения. И всегда Геннадий
в своей работе помнил об отцовских уроках
жизни: быть честным, добросовестным 

и дисциплинированным.
В дальнейшем Геннадий

Писарев был переведен на
работу в качестве начальни�
ка курса средней специаль�
ной школы милиции (ныне
Орловский юридический ин�
ститут МВД России). В шко�
ле милиции  он получил
свою самую важную награду
—  медаль "За отвагу", за 
охрану правопорядка в Моск�
ве в 1991 году.

— Это у нас семейное, —
улыбаясь, говорит Геннадий

Писарев, — прежде всего интересы государ�
ства и только потом уже свои личные пробле�
мы решаем. 

Сын Геннадия Николаевича Владимир тоже
связал свою судьбу со службой Отечеству. И
он, как когда�то его отец, выбрал для себя
стезю человека в погонах. После окончания
Орловского высшего военного командного
училища связи отправился охранять границу
тогда ещё Советского государства. Потом
Владимир был переведен в УВД Орловской
области и проработал там до пенсии в качест�
ве начальника отделения центра спецсвязи.

Сын Владимира Геннадьевича Писарева
Алексей сызмальства знал не понаслышке о
милицейской и военной жизни. Поэтому не
стало неожиданностью то, что он также вы�
брал для себя нелёгкий путь человека в пого�
нах и так же, как его дед и прадед, начал служ�
бу в органах внутренних дел оперативным
уполномоченным одного из РОВД г. Орла.
Алексей остался верен  наставлениям, кото�
рыми руководствовался основатель династии
Николай Писарев: быть честным, объектив�
ным, дисциплинированным, любить свою ра�
боту и никогда не идти на компромиссы с со�
вестью.

Наталия ГАЕВСКАЯ.

МИЛИЦЕЙСКАЯ ДИНАСТИЯ

108 лет
на охране правопорядка

Первым в династии потомственных

сотрудников органов внутренних дел был

Николай Семёнович Писарев. Службе в

милиции он отдал 35 лет своей жизни. На

его счету сотни раскрытых

преступлений, тысячи спасённых судеб.

В своей работе Николай Писарев часто

руководствовался врачебным правилом:

не навреди. 

— Бывало, человек ошибку допустил, —

рассказывал Николай Семёнович, — не

со зла, а по неопытности. За что его

сажать? Я таких людей всегда защищал,

старался не ломать им судьбы.   

Всю свою жизнь Николай Семёнович

отдал работе в уголовном розыске.

Прошёл все ступени этой службы: от

рядового оперативника до начальника

управления уголовного розыска УВД

области. И сегодня опыт старого

офицера широко используется в

практике нашими милиционерами.
Николай Семенович Писарев с женой Майей, дочерью и сыном.

РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ОРЛОВСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

МВД РОССИИ

проводит конкурс
по выбору строительной организации 

для проведения текущего и капитального ремонта
зданий и помещений ОрЮИ МВД РФ.

Для всех участников определены обязательные условия:

1. Форма оплаты — безналичный расчет.
2. Авансовый платеж — в размере, не превышающем 30%
от сметной стоимости.
3. Окончательный расчет — согласно акту приемки выпол�
ненных работ.
Срок подачи заявок на участие в конкурсе — до 25.01.2006 г.

С конкурсной документацией можно ознакомиться по адресу:
г. Орел, ул. Игнатова, д. 2.

Телефон 41445407.

ОРЛОВСКИЙ ЮРИДИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ

МВД РОССИИ

проводит конкурс по выбору организаций

для проведения ремонта оборудования:

оргтехники, автотранспорта, технологического

оборудования столовой института.

Для всех участников определены обязательные условия:
1. Форма оплаты — безналичный расчет.
2. Авансовый платеж — в размере, не превышающем 30%
расчетной стоимости договора.
3. Окончательный расчет — согласно акту приемки выпол�
ненных работ.
Срок подачи заявок на участие в конкурсе — до 25.01.2006 г.

С конкурсной документацией можно ознакомиться по адресу:
г. Орел, ул. Игнатова, д. 2.

Телефон 41445407.

Орловское государственное учреждение
«ОРЕЛГОСЗАКАЗЧИК» 

приглашает заинтересованные организации к участию в
открытом конкурсе

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА:
закупка (поставка) дорожных знаков и элементов обустрой4

ства для филиала ОГУ «Орелгосзаказчик» на содержание дей4
ствующей сети автомобильных дорог общего пользования Ор4

ловской области на первое полугодие 2006 года:
ЛОТ №1:
4 дорожные знаки 24го типа размера — 1182 шт.; 
4дорожные знаки индивидуального проектирования — 280 м2;
4стойки — металлическая труба d=53457 мм. — 1745 шт. (Длина
стойки — 3,5 м. Из расчета высоты до низа знака после его
установки не менее — 2,0 м.);
4крепления для знака — 1745 шт.
Знаки должны быть изготовлены из оцинкованного металла со све�
товозвращающейся поверхностью, которая достигается примене�
нием пленки, соответствовать ГОСТ Р 5229042004 (вступает в
действие с 1 января 2006 г.) Стойки должны быть изготовлены из
черного металла с покраской.
ЛОТ №2: канат для тросовых ограждений ( 19,5�22,5 мм.)
ГОСТ2688�80 — 7 800 м.
ЛОТ №3: ограждения дорожные металлические, барьерного
типа 11ДО44 (ГФ4021) — 600 м.
Сроки и условия поставки: ЛОТ № 1 — I , II квартал 2006 г. Доставка
автотранспортом поставщика на склад в г. Орле, пер. Силикатный,5
в сроки, установленные графиком поставки по согласованной но�
менклатуре. 
ЛОТ №№ 2,3 — I квартал 2006 г. Доставка автотранспортом постав�
щика на склад в г. Орле, пер.Силикатный, 5.
Условия оплаты: ЛОТ № 1 — предоплата 30% от суммы контракта.
Окончательный расчёт по факту поставки  в течение 30 дней.   ЛОТ
№№ 2,3 — по факту поставки  в течение 30 дней.
Цена конкурсной заявки: Стоимость включает затраты на доставку
и НДС. Цена заказа остается твердо фиксированной  до исполнения
контракта.
Источник финансирования: областной бюджет.
ЗАКАЗЧИК/ОРГАНИЗАТОР КОНКУРСА
Орловское государственное учреждение «Орелгосзаказчик». 
Почтовый  адрес: 302026, г.Орел,  ул.МОПРа, д.42., каб.52. Теле�
фон  (4862) 77�14�04. 
Телефон/Факс (4862) 77�13�79. E;mail goszak@orel.ru  
Контактное лицо: начальник отдела торгов и госконтрактов — Ши�
рокова Тамара Алексеевна, тел. (4862) 77�14�04.                                     

Информация о конкурсе 
Дата, время и место окончания приема заявок — 2 февраля 2006 г.,
9.30, по адресу организатора конкурса.
Дата, время и место проведения конкурса — 2 февраля 2006 г.,
11.40,  по адресу организатора конкурса.
Конкурсная документация предоставляется  бесплатно. 
Конкурсная документация предоставляется  по адресу организато�
ра конкурса.

Дополнительная информация
В конкурсе могут принять участие юридические лица независимо от
форм собственности и индивидуальные предприниматели, кото�
рым российским законодательством не запрещено участвовать в
осуществлении закупок для государственных нужд в Российской
Федерации.
Для участия в конкурсе необходимо обратиться к заказчику/органи�
затору — обязательно (на фирменном бланке, в произвольной
форме, с указанием предмета конкурса, номеров факса организа�
ции и рабочих телефонов руководителя и исполнителя, ответствен�
ного за составление предложения, адреса электронной почты).
Конкурсная документация представляется в электронном виде (не�
обходимо при себе иметь дискету) или направляется по электрон�
ной почте.

Орловское государственное учреждение

«ОРЕЛГОСЗАКАЗЧИК» 

приглашает заинтересованные организации к участию

в открытом конкурсе

ПРЕДМЕТ КОНКУРСА :

закупка (поставка) электрооборудования трансформатор4

ной подстанции с трансформаторами мощностью

2х160кВА, напряжением 10/0,4кВ для объекта «Школа

на 110 учащихся в с. Скородное Верховского района

Орловской области».

Технические характеристики заказа отражены в опросных лис�
тах конкурсной документации.
Место поставки: доставка на объект — «Школа на 110

учащихся в с. Скородное Верховского района Орловской

области».

Сроки поставки: март  2006 года.

Условия оплаты: в течение 7 дней после получения продукции
при соответствии надлежащему  качеству, комплектности, упа�
ковке и маркировке  заказчик перечисляет 100% стоимости
продукции.
Цена конкурсной заявки: включает затраты на доставку до объ�
екта и НДС. Цена заказа остается твердо фиксированной  на
весь период исполнения контракта.  
Источник финансирования: областной бюджет.                                 
ЗАКАЗЧИК/ОРГАНИЗАТОР КОНКУРСА 

Орловское государственное учреждение «Орелгосзаказчик». 
Почтовый  адрес: 302026, г.Орел,  ул.МОПРа, д.42., каб.52.
Телефон  (4862) 77�14�04. 
Телефон/Факс (4862) 77�13�79. E;mail goszak@orel.ru

Контактное лицо: — Широкова Тамара Алексеевна,
тел. (4862) 77�14�04 — отдел торгов и госконтрактов.                    

Информация о конкурсе:

Дата, время и место окончания приема заявок — 7 февраля

2006 г.,  9.30, по адресу организатора конкурса.
Дата, время и место проведения конкурса — 7 февраля 2006 г.,

11.30,  по адресу организатора конкурса.
Конкурсная документация предоставляется  бесплатно. 
Конкурсная документация предоставляется  по адресу органи�
затора конкурса.

Дополнительная информация

В конкурсе могут принять участие юридические лица независи�
мо от форм собственности и индивидуальные предпринимате�
ли, которым российским законодательством не запрещено уча�
ствовать в осуществлении закупок для государственных нужд в
Российской Федерации.

Для участия в конкурсе необходимо обратиться к заказчи�
ку/организатору — обязательно (на фирменном бланке, в про�
извольной форме, с указанием предмета конкурса, номеров
факса организации и рабочих телефонов руководителя и ис�
полнителя, ответственного за составление предложения, адре�
са электронной почты). Конкурсная документация представля�
ется в электронном виде (необходимо при себе иметь дискету)
или направляется по электронной почте.


